
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
例会日 水曜日 12：30～13：30           例会場 アートホテル石垣島（0980）83－3311            

事務局 〒907-0013石垣市浜崎町 1-1-4     TEL/FAX（0980）83－2917 

URL http://ishigaki-rotary.jimdo.com      E-mail ishirotary@ninus.ocn.ne.jp 

 

1月のプログラム  1/0（水）年頭の挨拶  1/17（水）通常例会  1/24（水）会員卓話  1/31（水）移動例会（職場訪問） 

 今月のロータリーレート 1$￥141   

  

 

いやり 節 （本調子） 

※1746年「登野城里喜」は大山在番の指揮を仰ぎつつ松の造林を焼き払った。翌年大山在番が死去しかわっ

て赴任して来た牧志在番は政敵等は事情に精通しない牧志新在番はこれを水源を断ちひいては人頭税の納

税に一大支障を来すおそれがあると言う理由で首里王府に報告したのである。ここに八重山における空前の大

疑事件となり諸役人に至るまでその傍杖を食った。「登野城里喜」もその一人で「1748 年」粟国島え終身流刑

を命じられたがその翌年事件の真相が判明したので久米島へ減刑され配所月を眺めること 12年目の 1759年

12 月「赦免」され翌年無事に帰省したのである。「イヤリ」とは伝言の事である。無実の罪を訴え続けこの天地に

神・仏・はいないだろうか雲よ風よ遠い故里八重山の父母兄弟に冤罪である事を告げてくれたのむ。このように

悲観と煩悶の中にわきくる涙は袖の乾く間もなくその焦がれる胸中の炎は抑え難く遂に張り裂けてしまい「詠嘆

詩」となり「いやり節」と言う名曲で歌い継がれているのである。（作歌・作曲 登野城里喜）（八重山民謡誌より） 

●うら頼
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風
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ヤゥ 事
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いつぃきくいるけ 大
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石
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垣
ウイ

 

（貴方を頼みましょう、南から吹く風よ、空を走る浮雲よ「事いつぃき・伝言」する、大石垣島の） 

主 島 吹
アルズィスィマフ

くぃ 通
トゥー

しヤゥ ハイ「吹
フキ

くぃ 通
トゥー

し」ヤゥ「」内繰返し（主島の御役人様、吹き通し伝えて下さい） 

●親
ウヤ

とーらんすぃさりてぃ・父
シュ

とーらんすぃさりてぃ 

（母親に心の悶えを知らせて下さい、父親に心の悩みを告げて下さい） 

拝
ウガ

ん欲
ブ

しゃ うらくぃらさ「あるぃ 通
トゥー

し」 

（両親を拝みたい、心中を打ち開けたい、ウラ「心」の悲しさを、打ち明ける日の、待ち遠しい事よ） 

● 例
タトゥ

りばん物
ムヌ

ねぬ・比
クラ

びりば 事
クトゥ

ねぬ 

（こと逆境は、譬える物がない位です、この不幸は比較する事がない位、辛い事です） 

肝
クィム

湛
タ

いてぃ 胸
ムニ

煙
キブルィ

「立
タ

つぃ 通
トゥー

し」 

（心は湛えて、胸を焦がし腹の中は煙が立ち通って行く位、辛い事です） 

 

国際ロータリー第２５８０地区 

2024 年（令和 6 年） 1 月  10 日（水）第 19 回例会（通算 3001 回） 

2023-24 年度 ◆クラブ会長テーマ◆「奉仕の輪を広げよう」 

会長：前原 博一  副会長：宮城 早人  幹事：今西 敦之 

直前会長：大浜 勇人  副幹事：新里 裕樹  会場監督（ＳＡＡ）委員長：新川 正人 

2023-24 年度 RI 会長テーマ 

RI 会長：ゴードン R.マッキナリー 

栃木一夫ガバナー 地区基本方針 

「持続可能な元気なクラブを実現しよう」 

          地区の合言葉 

「ロータリアンの心に火をつけよう」 

”Get the joy of Rotary” 

八重山の民謡   



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいま、ご紹介にあずかりました。 

会長を務めます前原博一でございます。 

本日、2023年 12月 20 日をもちまして、通算 3,000

回の例会を開催することができました。 

3,000 回の例会にあたり、石垣ロータリークラブの歴

史を振り返るため、「クラブの沿革」に目を通しましま

した。 

その歴史に、私自身、ものすごく感慨深く、初めに、

それを、皆様に共有させてください。 

クラブの沿革を一部読み上げます。 

「1960 年、当時の那覇ロータリークラブ 富原
とみはら

 守
もり

保
やす

 

会長より、八重山地域でのロータリークラブの創立に

ついて勧奨を受ける。 

1962 年３月 12 日、那覇ロータリークラブをスポンサ

ーとし、22 名のチャーターメンバ－で石垣ロータリー

クラブが発足、初代会長に牧
まき

志
し

 宗
そう

得
とく

 氏を選出した。 

同年 3 月 23日、琉球銀行 八重山支店 ３階ホール

に於いて、第１回例会が開催された。 

1972 年、沖縄の祖国復帰による混沌
こんとん

とした、経済 

情勢の中で、一時会員数が激減したが、歴代会長の、

たゆまぬ努力と熱意によって、ロータリーの灯を灯し

続けたのである。」との記載であります。 

 

今から 6２年前、第１回の例会を開催し、毎週１回、開 

催してきた例会が、本日、通算 3,000回を迎えたの 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

です。まさに、これまで、クラブを支えてこられた、歴

代の会長、そして会員には多大なる感謝と敬意を表

します。 

これまで長い時間、さまざまな困難な時期も、多く

あったと思います。しかし、クラブの理念、存在意義、

そして目的が、しっかりと次へと、灯し続けてきた結果

でもあります。 

また、当クラブがここ石垣島の地に根付き、地域に

必要とされてきたからこそ、3,000 回という、数字が、

それを証明しているものと、強く感じております。 

これまで、引き継がれてきた バトンを、現在 57 名の

会員であるロータリーアンが、 

引継ぎました。そして次に、しっかりと、バトンを、引き

継ついで、いけるよう、これからも会員一同、１つ、１

つ、の例会を積み重ね、クラブ活動を一生懸命に取

り組んで参りたいと思います。 

また、本日は会員のご家族も、多く参加して、頂い

ております。 

私たち会員は、これまでクラブ活動を続けてこられた

のも、家族の理解と協力があってのことです。多大な

ご理解とご協力を頂きまして、会員を代表して、感謝

申し上げます。 

最後に、もう１つだけ感謝を申し上げたいことがあり

ます。 

わたくしごとではありますが、会長の特権だと思って

お許しください。 

私が、ロータリークラブに入会した、11 年前、当時、

事業を立ち上げたばかりで、子供たちも幼かったこと

から、すべてがいっぱい、いっぱいでした。そんな時、

いつも、支えてもらったのは、やはり家内の存在でし

た。家内は、私がロータリークラブで奉仕活動をして

いることを誇りに思い、私に対して、厳しいながら、多

くの励ましの、言葉をかけ下さいました。そんな家内

に、感謝申し上げます。 

それでは、3,000回の例会を始めて参ります。 

以上、会長挨拶でした。 どうもありがとうございました。 

  例会記録   12 月 20 日（水） 第 18 回 通算 3000 回記念例会  

◇総会員数：57 名 （名誉会員 2 名・出席免除会員 2 名） 

◇出席義務会員数：53 名 ◇出席人数：47 名  欠席人数：6 名  出席率：88.68％ 

≪講演会司会進行：新川 正人・記念例会司会進行：新里 裕樹≫ 

◇ロータリーソング：奉仕の理想  ◇ソン グリ ーダー：宮良榮子 

◇ビ ジ タ ー：栃木一夫ガバナー（東京北 RC）前原雅司ガバナー補佐（コザ RC）新崎康幸ガバナー補佐（那覇北

RC）横山義文地区幹事（東京北 RC）安里政晃地区副幹事（那覇 RC）仲程誠分区幹事（コザ RC）亀川偉作会長：他 2

名（那覇 RC）小野正富会長・松野元基幹事（岡崎南 RC）冨坂伸吾会長：他 14 名（東京上野 RC）・コザ RC 他 2 名 

◇メ ー ク ア ッ プ：大城文博氏 新賢次氏 黒島栄作氏 遠藤正夫氏 

◆ 会長挨拶：前原 博一 ◆ 



通算 3000 回記念忘年家族例会、誠におめでとう

ございます。石垣ロータリークラブさんにおかれまして

は、復帰の前、昭和 37 年 3 月の創立と聞いておりま

す。その当時以来、地域の奉仕活動、寄付活動、会

員の皆さんの交流、そして全国各地からもお越し頂

いておりますが、更には海外にもロータリークラブの

友好・親善を結ばれまして、様々な活動を続けて来ら

れました。 昭和、平成、令和と続けてきた例会が

3000 回という大きな節目を迎えましたけれども、これ

も歴代会長そして会員の皆さん方の積み重ねてきた

ものだと思っております。心から敬意を表したいと思

います。本当におめでとうございます。 

コロナで大変厳しい状況が続きまして、いろんな事

業、イベント等が縮小または中止というような状況で

ございましたけれども、ようやく世の中が落ちつき、社

会が動き出しました。ロータリーのこの 3000 回という

節目を更に発展させて、これまで以上に地域活動そ

して奉仕活動を頑張って頂きたいと思っております。    

お蔭さまで、石垣市も今年の 7月 10日は、市制施

行記念日ですが、歴史上初めての人口 5 万人を達

成しました。そして先日には、これを記念した BBQ ま

つりもギネス記録に挑戦しまして 2,220名が同時に同

じ場所で BBQ をした世界記録も達成することができ

ました。皆様のお陰でございます。そしてまた、こうい

った勢いを国内外に PR しながら、石垣市をこれから

ももっと元気になるよということで活動をしていきたい

なというふうに思っております。 

具志堅用高さんの講演の中でもありましたように、

本当に島を愛している具志堅用高さんですけれども、

ロータリークラブの皆さんもそれに負けないぐらい島

を愛して、そして島に住んでいる人たちを愛してこの

島を更に伸ばしていきたいという想いだということだと

思います。逆に、島の人たちがロータリーがこれから

も愛されて更に発展していくことを期待したいと思っ

ています。 

結びになりますが、皆さま方のご健勝とご発展と、

前原会長を始め、会員の皆さまが更に活躍していく

ことを祈念申し上げ、また、頑張って皆さんと一緒に、

日本一幸せ溢れるまち石垣市をつくって参りたいと

思っております。 

本日は誠におめでとうございます。 

 

本日は、石垣ロータリークラブ通算 3000 回例会、

本当におめでとうございます。具志堅用高さんの記

念講演会もございました。また、記念講演会のあとの

家族例会も開催されますことを大変嬉しくおみます。

先ほどのオープニング映像にもございましたが、申し

上げるまでもなく、1962 年設立以来、教育や医療、

文化、国司交流も含め様々な分野において、ここ八

重山圏域の社会奉仕にご尽力をされてきたところで

ございます。その功績は計り知れないものだなと思っ

ているところでございます。竹富町は、石垣市の周り

にある九つの有人島を管轄をしております。七つの

無人島、十六の島々からなる我々竹富町でございま

すが、特に石垣ロータリークラブにおかれましては、

2004年に竹富島の小中学校の図書館に「指田文庫」

を開設して以来、図書購入費として毎年、寄付をして

頂いております。また、本年の 10 月には最南端の有

人島にございます、波照間小中学校とはてるま幼稚

園に屋外用の物置と液晶プロジェクターをご寄贈い

ただきました。教育の環境整備に多大なご支援をい

ただき、この場をお借りして改めて感謝を申し上げた

いと思います。本当にありがとうございます。竹富町

長に就任して以来、名誉会員として石垣ロータリーク

ラブに参加をさせて頂いております。その中で様々な

分野の活動を通して見ながら、多くのことを学びそし

て刺激も受けております。具志堅用高さんの貴重な

お話を聞かせて頂いて、人間的にも社会人的にも鍛

錬、研鑽を積まなければならないなと通関した次第で

あります。本日は、3000回という記念すべき例会に私

も皆さんと共に参加をさせていただいたことに感謝を

申し上げます。結びになりますが、八重山圏域の更

なる発展と平和を構築していくことにご期待を申し上

げて、皆さまのご多幸とご健勝を祈念申し上げて挨

拶にかえさせていただきます。 

本日は誠におめでとうございます。 

 

本日のニコニコの紹介。 

例会のご案内：来週は年末により例会は休会となっ

ておりますので、お間違いの無いようお願いします。 

次回開催は、2024年 1月 10日（水）となりますので、

ご出席くださいますようお願い申し上げます。 

 

◆ 幹事報告・報告：今西 敦之 ◆ 

✩ 来賓挨拶：中山 義隆 市長 ✩ ✩ 来賓挨拶：前泊 正人 町長 ✩ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日のニコニコ： ✩前原雅司ガバナー補佐（コザ RC）：3,000回例会 誠におめでとうございます。  

✩新崎康幸ガバナー補佐（那覇北）：3,000回例会おめでとうございます。今後ますますのご発展を祈念いたします。 

✩亀川偉作会長（那覇 RC）：石垣ロータリークラブ通算 3000回例会おめでとうございます。石垣ロータリークラブの益々の 

ご発展と会員の皆様のご繫栄を祈念申し上げます。 

✩小野正富会長・松野元基幹事（岡崎南 RC）：3,000回例会おめでとうございます。 

✩冨坂伸吾会長・他 14名（東京上野 RC）：本日の 3000回記念例会おめでとうございます。心よりお祝い申し上げます。 

✩仲程誠分区幹事（コザ RC）：3000回例会 本当におめでとうございます。これからの当クラブのご繫栄をお祈りします。 

✩山里将氏（浦添 RC）：石垣 RC3000回例会入会おめでとうございます。✩仲田英安（那覇南 C） 

✩中山義隆市長：例会 3000回おめでとうございます。初の夫婦揃って例会参加です。用高さんありがとうございます。 

✩前泊正人町長：例会通算 3000回おめでとうございます。これからもロータリーの一員としてよろしくお願いします。 

✩今西敦之幹事：300記念例会に乾杯！栃木ガバナーはじめ、ロータリアン、ローターリーファミリーの皆様のご来島に感謝！ 

✩宮良榮子氏：3000例会おめでとうございます。具志堅用高講演会素晴らしい内容でした。前原会長おめでとうございます。 

✩上原晃子氏：前原会長 3000回例会おめでとうございます。素晴らしい例会でした。具志堅用高さん様に感謝！！ 

✩前木繁孝氏：前原会長、役員の皆様お疲れ様です。具志堅用高さん、最高の講演会でした。 

✩森田安高氏：具志堅用高氏 記念講演会ありがとうございます。✩黒島剛氏：3000回例会 最高！ 

✩宮良幸男氏：具志堅用高バンザイ！✩佐久本達氏：3000回記念例会おめでとうございます。 

✩砂川和徳氏：久しぶりの参加です。✩西表浩司氏：通算 3000 回記念例会、誠におめでとうございます。前原会長、今西幹

事、これからはもっと出席いたします!! 

 
◆BOX￥135.000（累計￥427,120） ◆コイン￥0 （累計￥27.101）合計￥454,221  

 ～  記念講演会 ・ 記念例会風景  ～  

講演者：具志堅 用高 氏 

テーマ：我がボクシング人生 

米盛 博和 氏 

ケーナの演奏でしっとりと聴かせてくださいました。   

キャバーンビートの皆さんがバンド演奏で盛り上げて

頂きました。大田次男会員・宮城早人会員・宮城孝雄

さん、宮城早輝さん ありがとうございました。 

総勢 90 名の皆様での集合写真   

小林 昌道 氏 4 日（木） 新垣 精二 氏  6 日（土） 宮城 早人 氏 21 日（日）  


